REPUBLIQUE FRANCAISE - VILLE DE BAYONNE (PA)

O/J N°34

Séance du 10 décembre 2015

DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL

Le conseil municipal, régulièrement convoqué le 4 décembre 2015, s'est réuni au lieu habituel de ses séances et a délibéré sur la question suivante dont le compte-rendu a été affiché à la porte principale de la mairie.

-000-

PRESENTS: M. Etchegaray, maire-président, Mme Durruty, M. Millet-Barbé, Mme Bisauta, M. Soroste, Mme Lauqué, MM. Neys, Ugalde, Lacassagne, Mmes Duhart, Castel, Martin-Dolhagaray, M. Aguerre, adjoints; Mme Juzan, M. Esmieu, Mme Langlois, MM. Salducci, Pocq, Arcouet, Lalanne, Salanne, Mmes Brau-Boirie, Meyzenc, M. Escapil-Inchauspé, Mme Taieb, M. Laiguillon, Mmes Belbaraka, Destin, Bensoussan, MM. Boutonnet, Murat, Mmes Aragon, Picard-Felices, Capdevielle, Herrera Landa, MM. Duzert, Etcheto, Bergé, Pallas, Iriart, Nogues, conseillers municipaux.

ONT DONNE POUVOIR: Mme Chabaud-Nadin à M. Neys, Mme Candillier à M. Arcouet.

SECRETAIRE: M. Boutonnet.

Monsieur SOROSTE présente le rapport suivant :

Mes Chers Collègues,

OBJET: FINANCES - Temporada – Bilan de la saison 2015 et perspectives 2016.

Onze spectacles taurins ont été présentés cet été aux arènes, dont huit organisés directement par la Ville : quatre corridas de toros, une corrida de rejon, une novillada piquée et deux novilladas non piquées. Pour mémoire, trois spectacles organisés par des tiers ont également eu lieu : celui des recortadores le 27 septembre, la corrida portugaise le 13 août et une novillada non piquée le 26 septembre.

La modification principale en 2015 a porté sur le calendrier des spectacles, avec la programmation de 3 temps forts taurins à Bayonne pour cette temporada, afin de gagner en lisibilité et en attractivité :

- les Fêtes de Bayonne, avec 2 corridas dont celle de Rejoneo ;
- le 15 Août grande date traditionnelle de l'Histoire de Bayonne avec une nouvelle proposition artistique en l'occurrence une Corrida Goyesque ;
- la Feria de l'Atlantique, autour de 4 spectacles.

Renouant en fait avec la tradition taurine de la cité, cette nouvelle formule a rencontré le succès espéré et recherché, avec une fréquentation en hausse substantielle, se traduisant par une augmentation de + 12 % pour le nombre de spectateurs des corridas par rapport à 2014 et + 14 % pour les recettes.

De manière générale, la fréquentation cumulée des spectacles taurins organisés par la Ville s'établit à 30 877 entrées payantes, en forte hausse par rapport à la saison précédente (en tenant compte d'une novillada non piquée en moins dans la programmation). Dans le détail, le cumul des quatre corridas totalisent 19 654 entrées (soit + 12 %), celle de rejon 7 142 entrées (+ 2 %), la novillada piquée 2 519 billets (+10 %); seules les novilladas non piquées, particulièrement pénalisées par une météo défavorable, enregistrent une moindre fréquentation, avec 1 562 entrées (- 15 %).

Le bilan artistique est une nouvelle fois très satisfaisant. Parmi les points forts, on retiendra notamment :

- les prestations remarquables de Léa Vicens et Pablo Hermoso de Mendoza pour la corrida à cheval des Fêtes;
- la présentation exceptionnelle du lot de toros du Maestro Pedrés, saluée au demeurant par l'ensemble de l'aficion et les clubs taurins,
- le succès très important de Juan del Alamo ainsi que le nouveau triomphe de Daniel Luque lors de la corrida goyesque du 15 août, et la présentation en exclusivité dans le Sud Ouest du nouveau phénomène de la tauromachie, Alberto Lopez Simon, après ses 3 Grandes Portes consécutives à Madrid.

La Ville de Bayonne a défini une nouvelle ligne stratégique pour la composition de cette temporada 2015, à savoir prendre en compte l'évolution de la tauromachie, l'arrivée des nouveaux talents et a décidé de programmer les toreros ayant triomphé à Madrid pour la Feria de la San Isidro - 1ère Feria au monde - et à Séville. Ainsi, Bayonne a été la seule arène de France à pouvoir programmer dans cette même temporada, et Sébastien Castella - triomphateur absolu de la San Isidro 2015, et Alberto Lopez Simon, mais aussi Morenito de Aranda, Juan del Alamo, Eugenio de Mora, Joselito Adame, Manuel Escribano, Leonardo Hernandez.

Notons encore, au cours de cette temporada, les prestations remarquées du basque Ivan Fandino et celle d'une grande promesse de la tauromachie, le jeune Pablo Aguado qui a signé un triomphe retentissant à Lachepaillet, ainsi que celle du péruvien Joaquim Galdós, numéro 1 des novilleros.

Les recettes de billetterie représentent 1 232 K€ et les autres produits d'exploitation 69 K€, ce qui porte le total des recettes à 1 301 K€. La différence entre les recettes de billetterie et le coût des contrats conclus pour les toros et les toreros (939 K€) assure une marge brute de 362 K€, quasiment doublée par rapport à 2014.

Les autres dépenses relatives à l'organisation des corridas et novilladas s'élèvent à 278 K€ (frais de personnel, communication, assurances, informatique, divers), soit un total de dépenses de 1 216 K€.

Le bilan financier de la temporada 2015 dégage ainsi un résultat positif de 85 K€ (avant amortissements) contre 25 K€ en 2014.

A l'issue de la temporada écoulée, la Commission extra municipale taurine s'est réunie pour en faire un bilan d'ensemble et évoquer les perspectives calendaires et programmatiques pour 2016. Les dates proposées pour la temporada 2016 sont les suivantes :

- Feria des Fêtes de Bayonne : samedi 30 et dimanche 31 juillet,
- Corrida Goyesque : lundi 15 août,
- Feria de l'Atlantique : samedi 3 et dimanche 4 septembre.

Pour ce qui relève de la programmation, les possibles élevages envisagés pour 2016 seront visités avant la fin de l'année pour une décision définitive pendant le 1^{er} trimestre 2016.

Le présent rapport n'appelle pas de vote de la part du conseil municipal.